

De nombreuses personnes au monde bénéficient des avancées de l'orthopédie cubaine



Par María Josefina Arce

Les progrès faits par Cuba dans le domaine de l'orthopédie sont notables, ils sont reconnus par de prestigieux médecins de diverses nationalités, ce qui situe notre pays à la hauteur des pays les plus développés.

Cuba dispose de plus de 1300 orthopédistes d'un grand professionnalisme qui travaillent dans tous les hôpitaux généraux, provinciaux et pédiatrique et qui n'ont pas hésité à offrir leur aide désintéressée à d'autres peuples.

L'introduction et le perfectionnement de techniques chirurgicales complexes, le savoir faire des spécialistes et la mise à point d'appareils pour traiter diverses pathologies orthopédiques sont quelques uns de ces progrès dont bénéficient non seulement les Cubains, mais plusieurs patients au monde.

C'est ainsi que dans une cinquantaine de pays, les fixateurs externes, RALCA, conçus dans les années 70 par le Professeur Rodrigo Alvarez Cambra, qui est le président de la Société cubaine d'orthopédie et de traumatologie et qui dirige l'hôpital orthopédique Frank País de notre capitale, sont utilisés.

Ces fixateurs, qui sont employés actuellement dans la quasi totalité des pays latino-américains, sont également utilisés aux États-Unis, au Canada, en France, en Espagne, et dans les pays arabes et africains.

Le Professeur Alvarez Cambra a signalé que ces fixateurs sont employés lors des désastres naturels. Le Pakistan est un bon exemple. Les médecins cubains y ont sauvé de milliers de vies. Grâce à l'emploi des fixateurs externes, un grand nombre de blessés n'ont pas été amputés d'un de leurs membres.

Rappelons que ce pays asiatique a été secoué, en octobre 2005, par un tremblement de terre de 7,6 degrés sur l'échelle de Richter qui a causé plus de 73 000 morts.

L'aide de Cuba ne s'est pas fait attendre. Plus de 2 000 médecins y ont été envoyés. Ils y sont restés durant 8 mois et ils ont soigné près de 2 millions de personnes.

Notre pays a fait d'importants progrès dans l'application des cellules mères, dans l'orthopédie. Plus d'un millier de patients ont été traités avec cette technique.

Cela a été possible grâce aux travaux réalisés par des experts de l'Institut d'Hématologie et d'Immunologie, de concert avec d'autres institutions y compris le Complexe orthopédique internationale "Frank País".

Cuba se fait remarquer aussi pour l'implantation de prothèse totale de l'épaule et du coude et le remplacement de hanche chez des patients souffrant de tumeurs, d'infections et de traumatismes.

De la même façon, dans les interventions chirurgicales de la hanche suite à des fractures, qui deviennent de plus en plus fréquentes avec la hausse de l'espérance de vie et le vieillissement de la population dans notre pays, cette méthode est appliquée

L'arthroscopie, technique chirurgicale minimale invasive dans les fractures du fémur et de la tibia s'est perfectionnée. Cette chirurgie s'étend de façon progressive à tous les services d'orthopédie du pays.

Les avancées de Cuba dans l'orthopédie sont à la portée non seulement de tous les Cubains, mais de tous les patients qui en ont besoin dans le monde, grâce au caractère solidaire et humaniste de la Révolution.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/19767-de-nombreuses-personnes-au-monde-beneficient-des-avancees-de-lorthopedie-cubaine>



Radio Habana Cuba